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司法公开还要更进一步
是山寨成绩表
还是因风起浪!

! ! ! !新闻焦点" 据新京报报

道#网传湖南涟源市经济开发
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公务员铁饭碗如何打破!

张良图

! ! ! 日前!中国社会科学院首度发

布"中国司法透明度报告#!这个

报告内容涉及我国司法活动$规

范性文件$ 环境信息以及行政审

批透明度等问题! 报告中还特别

提到地方法院利用新媒体对庭审

进行直播的%新举措&!并用%方兴

未艾&加以形容'

确实!近年来!各级法院积极努

力推进司法透明$审判公正!一些法

院还在以往电视直播案件庭审的基

础上! 开始借助新型网络媒体进行

%网络直播&(上海等地的法院更是先

行一步! 开展案件庭审微博的图文

直播( "报告) 也显示! 全国已有

!"#$%的高级法院和 !&#'%的中级

法院!提供开庭案件的视频信息(

案件庭审的电视$ 网络直播!为

人们了解案件审理和学习相关法律

知识提供了窗口!受到欢迎( 但也有

法学界人士注意到! 目前庭审直播

的整体成本较高! 对涉案当事人在

庭审中的情绪$ 表达等也会带来影

响(而在以往播出的视频案件中!社

会民众关注度高或者涉及公务人员

贪腐犯罪等%热点&$%重大&案件并

不多见!反映出这方面的司法%供给&

与民众%需求&还不%匹配&(人们还发

现! 个别地方司法机关为了制造声

势!一方面!将执行强制措施或者法

庭公开宣判的场所移至大会堂$体育

场!一方面又对某些%重大&$%敏感&

案件!以法庭%容量有限&等理由!限

制公民进入!拒绝记者旁听(

这种%选择性公开&的做法虽说

各有各的理由!但都与司法%公开&$

%透明&的真义相左!没有完整体现

出现代法治意义上充分的司法民

主( 这些都需要在深化司法体制改

革和不断推进司法公开中! 采取积

极有效的措施!予以改进(

此外!司法公开还应当包括将案

件裁判的实际依据告知民众并且全

面透明化!便于了解和监督!这也是

司法民主的当然之义(因为在一个积

极倡导法治的国度里!绝对不应该继

续存在司法上的 %秘密武器&( 而现

在!人们也发现!一些地方司法机关

依然存在着一定数量并且是作为实

际裁判依据的%会议纪要&和内部%执

法意见&等(它们既不向社会公开!又

因缺乏法律依据而不能在裁判文书

中公开加以援引(特别是对于案件中

的异地当事人及其诉讼代理人$辩护

律师!他们无法从公开$正规的渠道

上了解这些内部的%执法意见&!在参

与诉讼活动时!难以有针对性地发表

意见和展开辩护!不利于维护当事人

的合法权益(

应该看到! 司法公开是法治现

代化和司法民主化的重要标志!也

是我国民主政治与法治建设事业发

展中的迫切需要(因此!各级地方司

法机关都应当站在不断推进司法民

主和维护执法公开$ 公正的高度!树

立执法为民$司法便民的理念!不断

规范自身行为!通过切实努力!将司

法公开$透明的措施落到实处!通过

公开促公正!使执法过程和司法裁决

真正让民众知晓$使人民满意(
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! ! ! !连日来!(&后上海女孩王

小姐成为了网友热议的反扒

%地铁女侠&( ')日上午!险些

遭窃的薛女士专程赶到王小姐

的工作单位!向%女侠&致谢(警

方表示! 目前涉嫌偷盗的妇女

已经被控制!并正式立案(

%路见不平一声吼!该出手

时就出手& 的歌词! 许多人都

耳熟能详(但揆诸现实!能够为

了他人的利益! 及时大大吼一

声的!却并不多见(王小姐第一

次抓贼要追溯到 '&&*年冬天!

因为自己遭窃! 事后就开始跟

小偷%干上了&( '&&+年!她还

加入了%上海反扒联盟&(其实!

在中国许多城市! 都有类似民

间自发组成的反扒组织! 虽然

这些组织在%名分&和定位上仍

存在争议! 但反扒成员们却用

一腔热血维护着一个城市的正

义和安全( 这种见义勇为的行

为!值得大书特书(

但仅有赞誉和奖励是远

远不够的! 毕竟反扒行为具

有较大的风险!套用电影*天

下无贼)中的一句话!这是个

%技术活&( 因此!如何最大限

度地减少抓贼过程中的过激

行为+ 怎样正确,机智地处理

行窃现象+ 反扒组织该如何

正名+谁来授予正当权利+反

扒过程中导致对方伤亡!如

何赔付$谁来赔付+ 只有上述

问题得到有效解决! 才能从

根本上避免英雄 %流血又流

泪&现象发生!正义才能够得

到更充分的伸张和弘扬(

恐怕不是无风之浪

招聘程序公正$透明与否!

到底存在不存在拼关系$ 拼金

钱现象+ 被曝单位自证清白的

说法空洞! 相关监管部门却未

置一词!如此情况下!谁能相信

这是无风之浪+ 贺 成

权且看成举报信

相关部门犯如此低级错误

的可能性不大! 但这件事一定

要有权威调查和权威说法( 如

是网友胡搞!查无实据!那就应

该承担相应法律责任( 如果确

有其事! 这个成绩表就是一封

举报信( 张建芳

信任裂缝待弥合

评判这事儿! 仅揣摩发帖

人的心态并不公允! 但也不是

完全否定 %报复性行为& 的可

能( 要说的是!现实中%一个萝

卜一个坑!没坑的萝卜没地蹲&

的现象! 已经造成了很大的信

任裂缝!需要程序正义来弥合(
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! ! ! !据新华社报道!目前江苏省主管

部门正在研究制定*江苏省聘任制公

务员管理试点办法)-试行.!让一聘定

终身的公务员制度!变成%合同工&(这

份试行办法有望在年内出台(

公务员聘任制并非是个新生事

物!早在 '&&+年深圳就开始试点!可

到目前为止!深圳公务员的%饭碗&还

是照%铁&不误( 就以日前曝出的%深

圳市龙岗区司法局长组团公款豪华

游&来说吧!最后以有关部门的%退回

费用,书面检讨&结束!实在难以想

象!这%铁饭碗&如何打破法(

'&&(年!国家出台*公务员考核

规定#!称%连续两年考核被评为/不

称职0等次的公务员将被辞退&时!我

们欢呼过1'&)&年!当深圳等地率先

试点公务员聘任制!我们欢呼过22

无可否认!实行公务员聘任制!的确

是制度上的一大进步!但要想真正打

破公务员%铁饭碗&!还要拿出足够的

决心和勇气!%动真格&的!才能让聘

任制实至名归'

在香港!实行的也是公务员聘任

制!但港府不存在机构臃肿,人浮于

事的情况'香港在 '&&$至 '&&+年度

大幅缩减公务员编制! 港府表示今

后仍会继续严格控制编制' 同样是

聘任制!香港有两点经验值得借鉴!

一是裁员!二是严格控制编制'公务

员的铁饭碗是要打破! 但如何落实

%打破&!还有待深究'


